

El MinHacienda presentó el Plan Integral de Gestión de Cambio Climático y Biodiversidad del Sector Hacienda (PIGCCSH+B).

Bogotá, 11 de abril de 2024.

El Ministerio de Hacienda y Crédito Público presentó, con apoyo del Banco Interamericano de Desarrollo (BID), el Plan Integral de Gestión de Cambio Climático y Biodiversidad del Sector Hacienda (PIGCCSH+B).

La presentación se hizo en el marco del evento de Política Fiscal Verde, en el que se planteó una discusión académica sobre los efectos económicos y fiscales del cambio climático y la pérdida de biodiversidad. Además, se analizaron las posibles políticas económicas para atender los riesgos asociados a los que se enfrentan las finanzas públicas.

Durante el evento el ministro de Hacienda, Ricardo Bonilla, resaltó que la eliminación de los subsidios a los combustibles como se ha hecho con el de la gasolina, va acorde con la lucha contra el cambio climático.

“Es un mensaje fiscalmente sostenible y responsable. Hemos cerrado la brecha en gasolina y ahora falta por cerrar la brecha en ACPM. Los recursos que dedicamos para sostener el subsidio a gasolina los podemos destinar a programas para la población adulta mayor o para la población vulnerable”, indicó el ministro Bonilla.

Asimismo, el jefe de la Cartera indicó que el país debe prepararse para generar una oferta exportable suficiente que permita reemplazar las exportaciones de carbón y petróleo y tener una matriz energética más limpia.

Por su parte, la viceministra Técnica, María Fernanda Valdés, expuso las cinco estrategias que conforman el PIGCCSH+B. Cada una se enfocará en un actor específico: Internacional, Gobierno Nacional, Gobiernos Subnacionales, Sector Productivo y la Ciudadanía y Sociedad Civil.

Además, resaltó la importancia de las inversiones verdes que permitan la adaptación y la mitigación del cambio climático y hacer frente a la pérdida de biodiversidad para lograr sostenibilidad ampliada, entendida como sostenibilidad ambiental y fiscal, así como crecimiento económico.

En este sentido los objetivos macroeconómicos del país deberían contribuir con objetivos ambientales.

Entretanto, Mario Sanginés, Especialista Principal de la División de Gestión Fiscal del BID, recalcó que el Ministerio de Hacienda tiene un rol primordial en la creación de políticas fiscales sostenibles que permitan revisar y mitigar los impactos que se podrían presentar en la economía por cuenta del cambio climático y la pérdida de biodiversidad.

Finalmente, indicó que Colombia es un país avanzado en la implementación de políticas públicas sectoriales con criterios para combatir el cambio climático y conservar el capital natural.